

Welche großen Reserven bei uns in den Betrieben noch vorhanden sind, das haben uns die zwei sowjetischen Hüttenspezialisten gezeigt, die eine Überprüfung der Produktion der Hüttenwerke durchführten.

Im Edelstahlwerk Döhlen hat die eingehende Überprüfung des vom Ministerium ausgearbeiteten Projekts für das Walzwerk ergeben, daß zwei Blockstraßen und ferner eine gesamte Produktionshalle eingespart werden konnten, das heißt also, daß dadurch der Deutschen Demokratischen Republik einige Millionen DM für andere Investitionen zur Verfügung gestellt wurden.

Im Walzwerk Riesa konnten durch die Beseitigung vorhandener Disproportionen die Voraussetzungen geschaffen werden, die Leistungsfähigkeit der Blockstraße auf das Doppelte zu erhöhen. Diese Beispiele könnten beliebig erweitert werden.

Es kommt darauf an, daß die Ministerien und Hauptverwaltungen klipp und klar erklären, welche Betriebe rückständig sind und gegen das Regime der Sparsamkeit verstoßen und worin diese Rückständigkeit, dieses Verstoßen gegen das Sparsamkeitsregime konkret zum Ausdruck kommt. Die Genossen in den Ministerien müssen bei der Aufdeckung dieser Fehlerquellen aktive Hilfe leisten und vor allen Dingen die Arbeiter der zurückbleibenden Betriebe zur Überwindung dieser Mißstände politisch mobilisieren. Es ist sicher, daß diese Arbeiter alle ihre Kraft einsetzen werden, um sich von der zweifelhaften Ehre, zu einem rückständigen Betrieb zu gehören, zu befreien.

Große Erfolge bei der Durchsetzung des Sparsamkeitsregimes können wir nur erzielen, wenn Hunderttausende von Werktätigen an diesem Kampf teilnehmen. Einige Tausend Funktionäre der Partei, der Verwaltungen und der Betriebe werden auf sich allein gestellt nichts erreichen.

Die Einbeziehung von Hunderttausenden von Arbeitern in den Kampf um die Durchsetzung des Sparsamkeitsregimes ist möglich, wenn die Arbeiterklasse begreift, daß die Verbesserung der Lebenslage der Arbeiter von ihnen selbst abhängt, von dem Ausmaß, in dem durch bessere und erfolgreichere Arbeit die Voraussetzungen für weitere Preissenkungen usw. geschaffen werden. Die politische Überzeugungsarbeit zur Einbeziehung von Hunderttausenden von Werktätigen in diesen Kampf wird damit zu einer außerordentlich wichtigen Angelegenheit der Partei. Das heißt, es gilt in diesen Werktätigen das Bewußtsein zu erwecken, daß die Meisterung aller Pro-